

RENDICIÓN DE CUENTAS 2014

Ambato cuenta con Participación Ciudadana... Los mecanismos de incidencia en la toma de decisiones de la gestión municipal se vuelven una realidad en esta administración, que reconociendo nuestros derechos como ciudadanos y ciudadanas exige de nuestra parte la corresponsabilidad para asumir el reto de construir juntos la ciudad y el cantón que queremos.

La comisión ciudadana integrada por ocho representantes de los distintos sectores es el resultado del debate en cada una de las mesas que integraron los talleres preparatorios, en los que se designó un representante por cada mesa, para posteriormente en una elección interna determinar a la ciudadana que en este momento se dirige a ustedes para expresar nuestro criterio en torno a la Rendición de Cuentas, situación que debemos reconocer en el gobierno municipal nunca se permitió que la ciudadanía intervenga en estos procesos, de los ciudadanos fuimos los principales ausentes.

Presentamos entonces ante la administración municipal los resultados de los talleres preparatorios de la Rendición de Cuentas del ingeniero Luis Amoroso Mora, alcalde de Ambato, que sometiendo al juicio de la ciudadanía convocó a las distintas organizaciones para que califiquen su gestión.

A estos talleres realizados el miércoles 11 de febrero de 2015, en el Salón de la Ciudad, asistieron alrededor de 600 personas, 503 registradas oficialmente. Al terminar el informe, se obtuvo los siguientes indicadores sobre la gestión municipal:

A la pregunta sobre ¿cómo califica la administración municipal de Alcaldía, relacionada con todos los departamentos municipales?, el 27,19% la califica como muy buena; el 35,94% buena; el 14,38% regular; el 3,13% mala; un 18,44% no llenó el formulario.

Sobre las empresas municipales EMAPA, el 23,75% respondió muy buena; el 39,06% buena; el 14,69% regular; el 4,06% mala. Empresa Pública de Bomberos, GIDSA y Mercado Mayorista mantuvieron una tendencia similar respecto a los servicios que oferta.

En resumen, existe confianza ciudadana en la institucionalidad municipal, sin embargo, que se efectúan observaciones en las áreas de atención al usuario, mayor dotación de servicios e infraestructura básica, equipamiento urbano y recreacional y otros que se los detalla conforme los resultados de la segunda matriz que considera las necesidades ciudadanas.

La presente administración municipal ha tomado como lema una parte de la canción que nos identifica a los ambateños dentro y fuera del país, "Ambato, ... Tierrita Linda" e indudablemente una tierrita linda debe empezar por una planificación estratégica que amplíe la cobertura de infraestructura sanitaria básica como agua potable, alcantarillado, planes viales, mantenimiento permanente de las vías, especialmente para los sectores periféricos de la ciudad y las zonas rurales, mantenimiento de salas comunales y casas barriales; y que incluya la determinación de una nueva zona industrial.

Para facilitar la comercialización de productos, las comunidades rurales requieren medios de transporte público apropiados; apoyo a los productores para reducir o eliminar el comercio informal de las calles; la reforma a la Ordenanza de Plazas y Mercados y sus Reglamentos Internos para que garanticen la alternabilidad en la designación de sus directivos. En el caso específico del Mercado

Urbina, sus comerciantes requieren el apoyo con la asignación de una línea de buses que pase cerca y la utilización de la plaza cívica existente. En el Mercado Mayorista, es menester la revisión de la infraestructura sanitaria interna, puertas de ingreso y una nueva cubierta para la venta de frutas de temporada, ampliación del tiempo de permanencia del transporte pesado sin costo de peaje, regularización de horario de introductores y asignación de Agentes de Tránsito permanentes para los alrededores de este centro de abasto.

Otro ámbito que se requiere reforzar es la seguridad ciudadana, empezando por determinar una zona de tolerancia para reubicar a las trabajadoras sexuales que laboran en el casco central. “Ojos de Águila” en más sectores de la ciudad, sobre todo alrededor de mercados, parques, barrios periféricos de la ciudad y barrios rurales; campañas de concienciación para aumentar la seguridad vial y mejor coordinación con el ECU 911 para agilizar la respuesta de los servicios de ayuda.

Servicios como el de incrementar la frecuencia y reorganizar los horarios en la recolección de basura, ubicar más contenedores; analizar la posibilidad de aumentar unidades para los Bomberos y ubicar una estación en las zonas rurales altas para combatir eficazmente los incendios en páramos; gestionar la instalación de más hidrantes en la ciudad.

En cuanto al tránsito y transporte, se requiere reubicar algunas paradas de buses para dar fluidez al tráfico vehicular y poner vallas de protección en parterres para que los peatones crucen las calles respetando los pasos cebra. Pedir a la ciudadanía respeto por las normas de tránsito para mejorar nuestra propia convivencia.

Revisión urgente de los procesos municipales con el objeto de disminuir la tramitología y agilizar la atención al usuario. Empezar campañas permanentes de difusión de sus Ordenanzas por el desconocimiento generalizado de una normativa vigente en innumerables aspectos.

Fortalecer “Sol de Noviembre” además de respeto al presupuesto asignado; adicionalmente, crear y difundir nuevos proyectos en este campo; implementar talleres de tecnología, generar espacios juveniles para la recreación y el arte, fortalecer los festivales nacionales de teatro y sobre todo masificar la actividad cultural, permitiendo que más sectores de las áreas periféricas y rurales se integren.

Con la finalidad de resaltar el nombre de nuestra fiesta mayor que se denomina de la Fruta y de las Flores, así como de vivificar el estribillo de la canción que nos identifica a los ambateños en el resto del país y del mundo, “Ambato, tierra de flores...”, es necesario mejorar y mantener los parques y parterres ya existentes, recuperar las cuencas del río Ambato y crear nuevas áreas verdes inclusivas con toda la infraestructura urbana que permita el esparcimiento y la práctica deportiva, tanto en la zona urbana como en las parroquias rurales. A propósito de deportes, hace falta que el GADMA incentive su práctica a través de cursos permanentes como natación y ciclismo.

Fomentar en la comunidad el espíritu de colaboración con el embellecimiento, y por qué no, con el mejoramiento del medio ambiente, creando una ordenanza para que las edificaciones futuras, residenciales, comerciales o institucionales, incluyan en sus diseños y construcción jardines y/o jardineras en ventanas, balcones y terrazas para de esta manera rescatar el calificativo de “Ciudad Jardín del Ecuador” con el que tradicionalmente se le conoce a Ambato.

Los ciudadanos y ciudadanas de Ambato igualmente hacemos un compromiso para facilitar la gestión municipal, asumiendo en cada una de nuestras acciones el respeto a las normales legales y aquellas que nos permitan mejor convivencia con nuestros vecinos, amigos y con cada uno de los actores de nuestra sociedad, pero igualmente demandamos la inclusión de procesos en:

Formación ciudadana para saber cuáles son nuestras obligaciones frente a la ciudad, por ejemplo, en lugar de pedir más contenedores de basura, aprender a no generar tanta, a reciclar y a reutilizar; a no sólo requerir más seguridad, sino a capacitarnos en cómo autoprotegernos; prevención de seguridad que incluya el riesgo de desastres u otros eventos. Para ello, nos permitimos sugerir que se empiece el trabajo con los niños y las niñas en las escuelas y no sólo con campañas de educación a través de medios tradicionales, sino utilizando medios alternativos como el arte en sus diversas expresiones: teatro, títeres, música, etc.

Finalmente, para los adultos que nos resistimos a cambiar los malos hábitos, máxima energía en la aplicación de las sanciones que establezca cada ordenanza, conscientes de que el cambio es un proceso a largo plazo y que debe empezar ya....Ese es nuestro compromiso.